

勘定山

白鬚山を最高点に物部川本流と上葦生川に挟まれて大柄まで続く稜線のはば中央部に位置する勘定山～井地山。奥深くかつ急峻な地形のため頂稜部は人手が加わることもほとんどなく、原生的な様相とどめアナを主体とした天然林が残っている。ツツジやツバキなどは見られるものの、なだらかな広い稜線上は人の踏み跡もほとんどなく、とても静かな時間が流れます。北側には細附森～三箇ヶ根の間から見え、南側には安芸境の山並みが窺えます。さらに西には大磯の平から高度を下げながら、大柄まで長い尾根が伸びています。



半世紀以上の昔、奈蔵山の木は高井に向けて架線を張って材を運んで搬出していたといふ。

平家の岩屋の上にはマンガン鉱石があり4～5年にわたってマンガンを探掘していました。

太いワイヤーを張って中継の「馬」では荷を掛け替えて田の内まで4本も5本も架線を張って搬出していました。

今でも山中にワイヤーが残されていた。



ほとんどの手つかずの自然林の広い尾根にはブナを中心とした大樹やかわいい稚樹までタケノコなどの森林を見せててくれる。

訪れた4月初旬、樹々たちはかじがみ、凍る冬を耐え、冬を越して春のふくよかな風にゆれていた。

勘定山は「カンジャガ森」と呼ばれ、久保と別役の境にあり、遠く山田、香北よりも見ることのできる高山で、冬ともみれば白く雪とかぶり高くそびえて良く見える。この森に登るには久保沼井、別役の津々呂、セジロの三つの道がある。カンジャガ森は広く広葉樹が生い集まり、余程地の利に詳しい人でなければ元の所に戻れないといわれている。山中に天狗岩と呼ばれる大岩があり、その上には落葉一もみない天狗の迷宮場があり。大岩の天辺から百尾の坂田まで天狗が往復していたといふ。「ふるさと一人旅」よ。



令和4年4月 国の内 西谷において平家の末裔である村に会う。平家の岩屋のある方向を指示して、「わしの先祖は800年前、どこからどうやって来ただか知らないが、みちで暮らしあって、ここに下りてきた」とのこと。代々西谷の地で暮生活を続けていた。平家の岩屋へのルートや昔暮らしを説いていた。

昔、学校を出たばかりの若い頃、この上(西谷)の上の飯場で泊まり仕事をしていた。布団から金剛から、何から何まで「坦々」とげていた。えらいもんだった。安芸の人の持ち山だったが、ズタツを以て土地をとして植林していた。食べ物は米、みそ、しゃこ、牛乳など。谷のそばで水のあるところに飯場があり、いちばん若かったので「カレラ」をやっていた。4・5人が泊まり仕事をしていた。若かったのが、なぜか仕事だった。

山行データ
2022.4.8
18.9km
10:22
最低350m 最高1,465m 夏至
No.124
2022.6.21